

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'50 ptas.

## La Escuela Graduada

Informe del Secretario del Ayuntamiento.

IV  
El expediente  
El Ayuntamiento unánime, de acuerdo con el dictamen de la Comisión en pleno, se adhirió al propósito de V. S. de suspender los funcionarios facultativos y los empleados subalternos por el nombramiento y cuyos sueldos satisficados por la Corporación Municipal e instaladas en el edificio Escuela Graduada, bajo la dirección de D. Bartolomé Terrades, que en las dependencias convenientes del mismo local tenía la Escuela Nacional Graduada de su cargo.

Cuando en el acuerdo se hace constar que sólo se suspenden los profesores y dependientes de carácter municipal, por su nombramiento y por su paga, y que incluso se interrumpe la subvención de 500 pesetas anuales consignadas en el presupuesto municipal, como gratificación al Director por su labor ajena a las funciones que el Estado le tiene encomendadas y directamente le retribuye, superfluo era añadir que en nada se altera la escuela nacional, cuyo profesorado no corre a cuenta del erario municipal.

Y antes de tomar resoluciones definitivas quiso la Corporación depurar los rumores que motivaron esta sensible determinación interina. Por esto, obrando con toda rectitud, abrió una información, un expediente, para depurar la verdad sobre las acusaciones lanzadas contra funcionarios municipales, nombrados y pagados por el Ayuntamiento, y por lo tanto comprendidos en el art.º 78 de la Ley municipal.

Ante la Comisión especial nombrada por acuerdo de la Corporación fueron llamados todos los funcionarios y dependientes, cuyas palabras pudieran ayudar a esclarecer los cargos formulados por la opinión pública. Si alguno de ellos además del nombramiento consistorial, tenía algún otro, no fue alegado como constitutivo de un fuero que le dispensara de aportar su auxilio a la autoridad municipal en la investigación de la verdad. ¡Habrá, acaso, quien pretenda que un Maestro Nacional, por el mero hecho de serlo, no debe responder de sus actos como hombre y como ciudadano ante la jurisdicción competente? Si infringiera las Ordenanzas Municipales, si hiciera contrabando, si cometiera un delito, no pretendería que sólo el Inspector de Instrucción Pública puede esclarecer el hecho y señalar el castigo.

Pues de igual modo si algún Maestro Nacional cometiera alguna falta, no en concepto de tal, sino como funcionario nombrado y pagado por el Ayuntamiento para un servicio determinado, que libremente aceptó, debe responder de sus actos ante el Consejo popular, porque claro está que al admitir el nombramiento y al cobrar la paga se somete por espontánea voluntad a la disciplina, a la jurisdicción, a la autoridad municipal.

Y por esto el Síndico del Ayuntamiento, penetrando la importancia de esta diferenciación de jurisdicciones, propuso que si había faltas graves en terreno pedagógico de que tuviera conocimiento el Alcalde, descubiertas al investigar las infracciones de carácter edilicio, debía ponerlas en conocimiento de la autoridad competente, del Director General, del Ministro, de quien fuera de derecho.

Pero como no se llevó la información por estos derroteros, como no se ha justificado ningún cargo grave contra la moralidad de ninguno de los profesores, sea cual fuera su categoría, como no se ha hecho investigación alguna respecto al sistema de enseñanza, asignaturas, ni disciplina particular de la Escuela Nacional, resulta respetado el fuero escolar, la autonomía del pedagogo, y la libertad de enseñanza, no entrometiéndose el Ayuntamiento en ajenas jurisdicciones, sino limitándose a juzgar a los funcionarios y dependientes que sólo ante la Corporación han de responder del cumplimiento del servicio municipal que tienen a su cargo.

Si de la depuración de estos hechos resulta que en justicia procede hacer definitivos los acuerdos suspensivos tomados por unanimidad en el Consistorio, entonces V. S. como Alcalde, como nizará el fallo, si lo cree procedente, a la Junta Municipal de Asociados, para que apruebe o rechace la modificación que el Ayuntamiento acuerde hacer en el Presupuesto. Por que a más no puede llegar legalmente la intervención de la Junta. El Ayuntamiento es la única entidad que puede discutir, formar y modificar los Presupuestos Municipales; las funciones de la Junta se limitan a aprobarlos y a establecer arbitrios. Y las cantidades presupuestadas por la Corporación y aprobadas por los Vocales, se invierten o no se invierten según se preste o no se preste el servicio. Muchos años de esta ciudad la cantidad de seis mil pesetas como sueldo del Secretario, y no se invirtieron, porque la plaza estaba vacante: si se consignaron 50.000 pesetas para empedrados, y de

las subastas resulta que sólo se gastan 30.000 ¡hay que regalar las restantes 20.000 al contratista? La palabra Presupuesto ya lo indica: Consignación de las cantidades que se supone previamente, que ingresarán o que serán gastadas. Y una suposición no es una obligación.

La Junta de Asociados es incompetente para entender en el nombramiento y separación de funcionarios y dependientes, que es función exclusiva de los Concejales. Si muere, renuncia, o se deja cesante a un maestro nacional o a otro ciudadano cualquiera, de un cargo comprendido en el art.º 78 de la ley citada, cesando el servicio claro está que cesa la paga; y con la Junta Municipal, y sin la Junta Municipal, no es lícito seguir retribuyendo servicios que no se prestan.

Por esto, sin que sea óbice el que se ponga el fallo en conocimiento de la Junta Municipal de Vocales Asociados, procede desde luego, y así lo acordó el Ayuntamiento con pleno derecho, dejar de recompensar funciones por él voluntariamente creadas, y por él libremente suspendidas. Como administrador coloso, no toleraría la nota de que a costas del vecindario ordena el pago de lo indebido.

De lo expuesto resulta claro que las enseñanzas municipalizadas que el Ayuntamiento ha venido fundando en el edificio de su propiedad, a algunas de cuyas aulas trasladó la Escuela Nacional Graduada que dirige don Bartolomé Terrades, son de la exclusiva competencia de la Corporación según el párrafo 7.º del art.º 72 de la Ley Municipal.

Que los funcionarios profesionales, empleados y dependientes encargados del servicio de estas enseñanzas municipales, están comprendidos en el art.º 78 de la ley citada, incluso el señor Terrades, no en cuanto a maestro director de la Escuela Nacional Graduada, sino como encargado por el Ayuntamiento, mediante determinada retribución, de velar y dirigir las enseñanzas municipales.

Que es atribución exclusiva del Ayuntamiento el nombrar y separar a todos y cada uno de estos empleados que cobran de los fondos municipales. Y no es en buena lógica convertible que quien tiene la facultad discrecional de destituir, tiene la de suspender.

Y por último que no se ha suspendido, ni se ha formado expediente, a ningún maestro nacional en tal concepto, sino a los funcionarios, empleados y dependientes municipales; y si en alguno concurren ambas cualidades se ha tenido el miramiento de no invadir ajena esfera jurisdiccional, estableciendo la distinción procedente entre los dos cargos.

## Para las Damas

PLATOS DE VIGILIA.—POTAJE DE GARBANZOS A LA MADRIENSA

Receta.—Los garbanzos, puestos en remojo diez horas antes con agua templada, se pondrán a cocer con agua, laurel y clavo de especia en polvo; pasada una hora y media de cocción, se le incorporan espinacas y patatas cortadas menudamente, continuando la ebullición suavemente.

Mientras, en un sartén, puesta sobre el fuego con el aceite refrito, se fríen, hasta que comienzan a dorarse, cebollas y ajos, picados a cuchillo; al comenzar a dorarse, se le incorpora tomate del tiempo, picado, y luego pimentón: fríese bien, y se une al potaje con los garbanzos, más la sal correspondiente.

Déjese cocer hasta que todo el conjunto resulte a una cocción fina y acabada, unos diez minutos antes de servirse esta sopa, y retirada ya su ebullición, se le adiciona perejil picado y huevos duros, también picados, mézase un poco a fin de que quede bien incorporado a la sopa, y queda terminada.

Resulta un potaje exquisito.  
Tiempo de cocción dos horas.

## CAMARA DE COMERCIO

ULTIMA SESION

Presidió D. Ricardo Roca y asistieron los Sres. Castañer, Alzamora, Corró, Colom, Canet, Salom y Miró. Se exoneraron los Sres. Puerto y Bonín.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior celebrada el 25 de febrero último.

La Presidencia entró a los reunidos de los telegramas de felicitación que en nombre de la Cámara había dirigido oportunamente a los Excelentísimos señores D. Miguel Villanueva al posesionarse del cargo de Ministro de Hacienda y a nuestro ilustre paisano D. Alejandro Rosselló con motivo de haber sido nombrado Gobernador de Madrid; de cuyos señores se han recibido cordiales respuestas. También manifestó que al conocer el naufragio del trasatlántico «Príncipe de Asturias» había expresado a la casa Píñillos, Izquierdo y Compañía el más intenso sentimiento de esta Corporación, acompañando en su dolor a las familias de las víctimas y tomando parte en la pesadumbre de tan digna Compañía cuyos esfuerzos para desarrollar la marina española eran por todos reconocidos; telegrama al que ha contestado la representación de la casa en Barcelona, expresando en términos sentidos y elevados la más viva gratitud a esta Cámara. Igualmente dió lectura al telegrama en que, co-

respondiendo al cursado por esta Cámara informando ante el Ministro de Hacienda re pecto a las bases para la creación de depósitos francos, se manifiesta que el Gobierno tendrá en cuenta los deseos de esta Cámara con el fin de atenderlos si es posible.

A continuación se dió cuenta del despacho ordinario, en el que figuraban, entre otros asuntos, los siguientes: La facilitación de datos comerciales, al Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado, sobre fabricación de tubos para lámparas en esta plaza.

Haber expedido una certificación, a instancias de la Fábrica de Tapices y Saquerío que en esta plaza funciona a cargo del «Crédito Balear», a fin de facilitar el envío de Inglaterra de una partida de aceite de ballena que le falta recibir, y un certificado de origen de diferentes expediciones de hormas efectuadas al Extranjero por la casa Hermanos Colom y Compañía de esta plaza.

Haber cumplimentado un requeri-

miento del Sr. Comandante Juez de Instrucción de esta Capitanía general acerca los precios a que durante el mes de octubre último se cotizaban en Palma las habas y la avena.

Y haberse correspondido a los ofrecimientos de la nueva Junta de la Cámara de Comercio de Ceuta, con motivo de su renovación trienal.

Vista una moción de la Cámara de la Coruña, para que se supriman los derechos de los carteros quedando a cargo del Estado el pago de este personal, a propuesta de la Mesa y de la Comisión de Comercio se acordó prorrogar hasta después de consolidadas las mejoras que actualmente se establecen en el servicio de Correos el estudio de apoyo a tal demanda.

Con respecto a otra indicación de la Liga de Contribuyentes de Santander, remitida a informe de esta Cámara por la Dirección General de Comercio sobre necesidad de unificar y publicar un modelo único para los conocimientos de embarque, prohibiendo cláusulas especiales, y conocido el parecer

de las Comisiones de Comercio y Navegación, se acordó de conformidad con éste emitir informe en el sentido de considerar de suma conveniencia el modelo único acordado después de pública información, sin prejuzgar el señalamiento en términos generales de las responsabilidades por faltas de peso y contenido, pues esta Cámara considera que este punto ha de resolverse después de la información pública y no previamente a esta.

Dado cuenta de un oficio de la Alcaldía de Alcedia solicitando que esta Cámara tome la iniciativa para que se establezcan dos expediciones postales diarias para todos los pueblos servidos por la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, con idéntico servicio de Sóller, fué acogida con agrado la moción que coincide con otros trabajos de la Cámara del mismo orden, acordando pasara el oficio a la Comisión de Comercio.

Visto un telegrama urgente del Director General pidiendo informes sobre existencias de carbón en las fabri-

cas de gas y precios de fluido, se acordó facilitar estos datos por telégrafo, exponiendo extensamente los enormes perjuicios que ocasionaría la paralización de las industrias que utilizan el carbón y el cok por falta de carbones, cuyas existencias quedarán en breve agotadas si no se procuran buques para la importación.

Profundamente alarmada esta Cámara por la noticia de que el Gobierno inglés había prohibido la importación de conservas de frutas en aquel país, medida que sería un golpe de muerte para una de las más importantes fabricaciones mallorquinas, la de pulpa; se acordó que, con toda urgencia y por telégrafo, se diera cuenta al Director General de Comercio a fin de que el Gobierno se interesara en que tal prohibición sea levantada, siendo necesario conocer el resultado de la gestión ya que se avocaba la campaña de preparar y elaborar el fruto.

Después de adoptarse algunos acuerdos de carácter interior, se levantó la sesión.

## EL CONFLICTO EUROPEO



La batalla de Verdun

### La lucha en un subterráneo

El corresponsal de guerra del *Daily Mail* cuenta lo siguiente:  
«Uno de los incidentes más dramáticos del ataque a Verdun ha ocurrido en las canchales subterráneas.

Un paso subterráneo parte de las canchales utilizadas como abrigo por las tropas francesas al pie de la meseta.

Una granada alemana de 120 cayó sobre el techo de la galería, produciéndose un agujero que destruyó al enemigo el paso secreto.

Dos compañías se lanzaron inmediatamente al ataque de la posición. Los zapadores franceses levantaron a toda prisa una barricada, tras la cual colocaron una ametralladora.

Los alemanes no pudieron avanzar, si bien se esforzaban en colocar bajo la roca una carga de dinamita y hacer saltar el piso.

Un capitán francés pidió entonces voluntarios para avanzar a lo largo de la galería y expulsar a los alemanes a la bayoneta.

Veinte hombres respondieron, y una oscurísima lucha se libró en la obscuridad.

Los alemanes se sirvieron de aparatos lanzallamas; pero no pudieron detener el empuje de los voluntarios. Un segundo Cuerpo de cincuenta franceses con una ametralladora fué en socorro de sus camaradas.

Algunos minutos después el paso estaba libre de alemanes.

### La vida en Bélgica

El Havre 11.—«La Libre Belgique», el diario clandestino que tanto persiguen las autoridades alemanas, inserta datos curiosos sobre el reclutamiento constante del Ejército belga en territorio ocupado por los invasores. A pesar del rigor de los Consejos de guerra y de las dificultades puestas en la frontera, más de 20.000 voluntarios han engrosado en estos últimos tiempos las huestes del Rey Alberto.

La carne se vende en Bélgica a seis francos el kilo; el jabón, que antes de la guerra costaba 40 céntimos el kilo, vale ahora seis francos.

Así todos los artículos. La miseria es grande.

Bajo el título de «Historias de espionaje belga», publican los diarios alemanes «Vossische Zeitung» y «Berliner Morgenpost» el caso del padre jesuita Vermonden, que ante el Consejo de guerra tuvo la osadía de declarar que no tenía que dar explicaciones sobre si había o no favorecido el reclutamiento de jóvenes para el Ejército belga, porque no estando los alemanes en Bélgica sino por la fuerza bruta, él no reconocía la legalidad del Tribunal.

«El padre» dió en los periódicos alemanes—tuvo que ser condenado a una multa».

«Le XX Siécle» rectifica diciendo que fué condenado a ocho meses de prisión, que actualmente sufre.

El escritor belga Julio Hoste publicó un artículo en un diario holandés germanófilo, por lo que todos los periódicos belgas patrióticos lo recrimeron acorramente.

Hoste ha contestado con una carta en que hace constar que publicó su artículo en aquel diario para que lo oyeran los alemanes, y que está firmemente convencido no sólo de que se restaurará la independencia de Bélgica, sino de que Alemania tiene perdida la guerra, a pesar de sus victorias, por la superioridad naval de Inglaterra.

### La guerra entre Alemania y Portugal

Noticias varias

Estación de Nauen, 13.—La declaración del estado de guerra entre Alemania y Portugal causó en todos los países, lo mismo que en Alemania, sólo una ligera impresión.

El embajador portugués en Roma, en una entrevista con el redactor del *Giornale d'Italia*, declaró que Portugal había guardado siempre la más fiel amistad a Inglaterra y había ya antes suministrado a los franceses cañones y municiones. Agregó que Portugal ayudaría a Inglaterra para proteger a Gibraltar.

El *Matin* sabe, por conducto de la Embajada portuguesa en París, que el estado de guerra sólo confirma el existente desde el estallido de la guerra mundial.

El periódico sueco *Stockholms Dagblad* dice textualmente que Portugal se ha hecho culpable del más grave quebrantamiento de la neutralidad, por la incitación de vapores alemanes en los puertos portugueses, siendo éste el mayor daño experimentado por Alemania en la guerra con Portugal.

El diario *Tidningen*, de Estocolmo, declara que la entrada de Portugal en la guerra no influye en el desarrollo de la misma, puesto que el ejército y la flota portuguesas son insignificantes cualitativa y cuantitativamente.

El periódico *Tungens Nyheter*, de ideas aliadófilas, escribe que Portugal no sospechaba al firmar el convenio con Inglaterra, que éste tuviera tales consecuencias, como son el haberle arrastrado a una guerra que para nada afecta a Portugal en sus intereses. El mantenimiento de la neutralidad hubiese sido mejor para Portugal y para el desarrollo de esta nación. Esto es una advertencia para los pequeños Estados, de que no se dejen

atar por grandes naciones a una política cuyas consecuencias les obligan a sacrificarse por los intereses extranjeros.

El periódico holandés *Handelsblad* escribe que Portugal adoptó desde el principio de la guerra una actitud chocante, que no se avenía con la neutralidad. El gobierno alemán protestó, limitándose sólo a esto, porque estaba convencido de que Portugal sólo obraba bajo la influencia de Inglaterra, viéndose impedida a tal proceder por la dependencia de aquélla. Ahora Portugal, con la incautación de los barcos alemanes, cometió abiertamente una injusticia.

### La incautación de barcos

Según noticias detalladas, la incautación de los barcos alemanes en el Tajo fué realizada por Leite de Rego, comandante de la división naval portuguesa surta en el puerto de Lisboa, que es el mismo que en la noche de la revolución del 14 de mayo bombardeó desde sus barcos la ciudad de Lisboa. Al incautarse de los barcos, el primer buque al que subieron los portugueses fué el *Santa Ursula*, cuyo comandante manifestó que según el derecho internacional el vapor era alemán, y por eso no acababa ninguna otra orden que la de sus superiores, cediendo solamente a la fuerza cuando el oficial portugués le amenazó con el empleo de la fuerza.

El capitán alemán hizo formar la tripulación sobre cubierta, protestando ante los marineros contra la violación del derecho internacional por el gobierno portugués, dando él mismo la orden de arriar la bandera alemana. Cuando la tripulación alemana había abandonado el barco, los marineros portugueses se apresuraron a izar la bandera portuguesa.

Los barcos de guerra portugueses hicieron salva, a las que se unieron también los barcos ingleses y franceses.

### Habló el «Times»

El *Times* dice que la entrada de Portugal en la guerra será bien venida para los aliados y sobre todo para Inglaterra.

Alemania explica la declaración de la guerra a la República de Portugal diciendo que los portugueses son vasallos de Inglaterra y ésta dice que los portugueses nunca han sido vasallos de ella.

Llevados por sabios jefes del Estado han sido desde más de 500 años amigos aliados de la Gran Bretaña. Portugal prefiere el imperio de la ley, a la imposición del militarismo y creó llegado el momento de proclamar sus preferencias y ponerse bajo la sombra protectora del poderío marítimo de la Gran Bretaña cualesquiera que sean las

consecuencias de la guerra. Su actitud demuestra que el viento sopla por los pequeños estados del continente y este viento no es favorable a los opresores de los débiles y enemigos de las nacionalidades.

El *Daily Chronicle* dice que la importancia de la actitud de Portugal, se ha de notar sobre todo en Africa. Desde el punto de vista portugués, la declaración de la guerra no podía haber sido más oportuna. El Africa oriental alemana, está completamente aislada del mundo y por tierra no queda más que la colonia alemana cercada por el enemigo.

### El Gobierno nacional

«O Seculo», de Lisboa, publica las opiniones de varios monárquicos acerca de la entrada de correligionarios suyos en el Gobierno nacional que se trata de constituir.

El señor Teixeira—último presidente del Consejo de la Monarquía,—completamente apartado de la vida política, se reserva su opinión; concediendo que en estas horas críticas todos los buenos ciudadanos se deben a la patria para que salga de la situación presente con el honor intacto.

El señor Campos Henriques, jefe que fué del partido regenerador, también apartado de toda lucha política, opina que todos los portugueses deben poner sus diferencias políticas y personales, pensando únicamente en la patria.

El señor Vasconcelos Porto, ministro de la Guerra cuando la muerte del rey don Carlos, no le es posible responder acerca de la oportunidad de que los monárquicos designen representantes para formar parte del Gobierno.

No quiere aventurar opiniones, limitándose a decir: Yo soy portugués. El señor Wenceslao Lima, expresidente del Consejo de ministros, ha pasado larga temporada viajando por España, Francia e Inglaterra.

Creo que quien debe responder a la pregunta es la Junta directiva del partido.

Lo único que puede decir, como expresión de la verdad, es que todos los monárquicos, desde don Manuel al más humilde de los particulares, ponen por encima de los intereses, del partido la idea de la patria.

### Subasta voluntaria

El día 27 del actual, a las 11, en la Notaría de D. Mateo Jaime—Casa España, 16, entresuelo—se subastará una botiga de mucha capacidad, con agua de fuente, número 24 de la calle de los Olmos de esta ciudad. La subasta se verificará por pujas a la lla y se rematará dicha finca a favor del mejor postor, si la postura acomoda.

# INFORMACION

## D. Valeriano Weyler gravemente enfermo

Poco después de cerrada nuestra edición de anoche recibimos un telegrama urgente comunicándonos la desagradable noticia del estado de gravedad de nuestro ilustre paisano y amigo el Capitán General D. Valeriano Weyler.

La triste nueva pronto fué del dominio de todo Palma y en primer término de las numerosas amistades con que cuenta el Marqués de Tenerife.

A última hora circuló el rumor de haber tenido fatal desenlace la enfermedad del general, rumor que no tuvo confirmación, antes al contrario por un telegrama de LA ULTIMA HORA se supo que si bien el caso era de gravedad no era desesperado. Seguidamente telegrafiamos a nuestro correspondiente para que visitara en nombre de este periódico a la familia de nuestro hijo ilustre y nos telegrafiará detalladamente el curso de la enfermedad, del que podrán enterarse nuestros lectores por las noticias que publicamos en la sección telegráfica. Hacemos votos para el pronto y total restablecimiento de nuestro ilustre paisano.

## Nuestras informaciones

Con gran sorpresa leemos en el *Correo de Mallorca* que el Alcalde de esta capital extraña que LA ULTIMA HORA acogiera en sus columnas el extracto de los discursos pronunciados por los oradores que usaron de la palabra en los mítines celebrados estos días y recogidos de oído por uno de nuestros redactores.

No es ciertamente una novedad que nuestro periódico cumpliendo con el deber en que se considera de enterar a sus lectores de cuanto ocurra y tenga interés para el público, procura dar cabida en sus columnas a las afirmaciones expuestas por los que se ocupan de la pública administración ya sea ensalzando ya censurando los actos de las autoridades siempre que guarden a las personas que ejercen cargos públicos los respetos que particularmente se les debe.

## Otro procedimiento de timar

Teniendo conocimiento la policía de que buen número de mujeres se dedicaban a la venta de pastillas que simulaban ser de tabaco de contrabando y que después resultaban estar llenas de hojas de distintas plantas y residuos de cáscaras, cacao y almendras, con lo cual se timaba al público, empezó a practicar oportunas pesquisas para atajar el engaño de que se hacía objeto a los compradores.

Anoche, en la calle del Sidiacido, el vigilante don Juan Sabache sorprendió a dos mujeres que llevaban 80 pastillas del simulado tabaco. Detuvo a dichas mujeres y se incautó del referido género.

El jefe de policía apreciando en el hecho más bien un nuevo procedimiento de timar al público que un acto de contrabando ha denunciado a las mujeres de referencia al Juzgado de Instrucción.

## Robos en un almacén

Se ha presentado en la Inspección de Vigilancia don José Munné dueño del almacén de trapos y hierro viejo sito en la carretera de Inca dando cuenta de que días pasados había recibido un anónimo en el que le manifestaban que era víctima de diferentes robos, que varias trabajadoras del almacén iban cometiendo. El señor Munné añadió que se puso en azecho comprobando la veracidad de lo contenido en el anónimo. Cogió infraganti a una operaria llamada Josefa Santanó Aguiló. Esta al verse sorprendida manifestó que otras compañeras se llevaban objetos del almacén denunciando a sus compañeras Isabel Barceló Moll, Margarita Tornells Oliver, Juana Lamena Maró, Teresa Alou Alou, Juana Corró Martí y Práxedes Vidal García.

Comprobado todo lo que antecede la policía ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado.

## Junta local de primera enseñanza

Se reunió ayer esta Junta bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los vocales señores Trián Castaño, Terrades, Miró, Homar y Bannasar.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Junta de un oficio del «Fomento del Civismo», interesando se sufragase la matrícula, y, a ser posible, los demás gastos, a dos maestros de la localidad que desean asistir al curso internacional que dará en Barcelona la señora Montessori.

Se enteró de un oficio de don Juan Danús Quetglas participando estar ya restablecido de la enfermedad que sufría, y que se había vuelto a encargar de la escuela nacional de su cargo.

Se enteró de un oficio del maestro de la escuela de niños de La Soledad sobre la capacidad del local en que está instalada su escuela; acordándose hacer gestiones para atender la petición.

Se acordó queden sobre la mesa dos instancias, una de don Manuel Fiol y otra de don Antonio Cortés, ofreciendo locales para instalar la escuela graduada que regenta don Bartolomé Terrades.

Se acordó que una Comisión del seno de la Junta pase a visitar los locales que doña Antonia Pujol Borrás y doña Francisca Bannasar han ofrecido para locales de escuelas de este Municipio.

Se acordó proponer al Ayuntamiento la adquisición de 50 ejemplares de la obra «Dinastía de Mallorca», original de don Guillermo Carbonell, con destino a las bibliotecas de las escuelas primarias de este municipio.

Se aprobaron dos cuentas los de anuncios referentes al concurso para la adquisición de un local con destino a la escuela graduada que dirige el señor Terrades.

Se acordó activar el expediente de construcción de edificios escolares en los suburbios.

Se acordó encargar al Arquitecto municipal que formule el proyecto de las obras de reforma del edificio llamado «Escuela de San Pedro».

Se aprobó el proyecto presentado por el Arquitecto municipal para abrir un concurso para la construcción de un edificio con destino a escuela nacional de niños del arrabal de Santa Catalina.

Se nombró una Comisión formada de los señores Alcalde, Font y Arbós, Castaño y Miró, para organizar una fiesta escolar el 29 abril próximo en conmemoración del Centenario de la muerte de Cervantes.

Se acordó dirigir un oficio de gracias a la maestra doña Catalina Ginard Ramis por sus trabajos como Directora de la Colonia escolar de niñas.

Y, no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## Convoca oría militar

En la próxima semana el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publicará las bases del concurso de la convocatoria para ingreso en las Academias militares.

El número de plazas que se sacarán a concurso es el siguiente: Infantería, 250; caballería, 25; artillería, 25; ingenieros, 25; e intendencia, 10.

## Funciones religiosas

El acostumbrado Retiro mensual en la capilla interior del convento de María Reparadora, dirigido por el Reverendo P. Genaro Blanquer, S. J., tendrá lugar el día 16 del corriente.

Distribución del tiempo.—Mañana: A las diez y media, Meditación; a las once y media, Misa; a las doce, Examen. Tarde: A las cinco, Rosario; a las cinco y cuarto, Plática o meditación; a las seis, Ejercicio de la Buena Muerte, seguido de la bendición menor del Santísimo Sacramento.

El día 17, a las ocho de la mañana, se celebrará la Misa de Comunión General mensual para las señoras de la Adoración al Sagrado Corazón de Jesús, en el Santísimo Sacramento en unión con María Reparadora.

La Misa y plática, por el Reverendo P. Genaro Blanquer, S. J.

## Cocinas económicas

Del Director del Patronato Obrero Reverendo Padre Guillermo Vives, S. J., hemos recibido la siguiente circular:

«Habiendo pensado el Patronato Obrero establecer en esta ciudad una Cocina Económica para el alivio de la clase trabajadora, donde ésta pueda hallar alimento sano y nutritivo, y acordado llamar a las fuerzas vivas de la población a fin de que puedan cooperar a una obra tan benéfica, ruego a V., en nombre de dicho Patronato, se sirva asistir a la reunión que se celebrará en el local del mismo (Calle de Lullio) el jueves 16 del actual a las seis y media de la tarde, con objeto de estudiar los medios de llevar a término aquel caritativo propósito».

Agradecemos en lo que vale la convocatoria recibida y desde luego ofrecemos nuestro modestísimo concurso para llevar a feliz término la idea iniciada en beneficio de la clase trabajadora.

## Asuntos municipales

Ha sido nombrado preferente de la guardia municipal don Miguel Alzamora y Bestard.

En el Ayuntamiento continúan las operaciones de tala y reconocimiento de los mozos.

## Notas del Carnet

Rogamos al Todopoderoso conceda el eterno descanso al alma de la extinta. A toda su familia y en especial a su esposo e hijos enviamos el más expresivo pésame.

## DE VIAJE

Procedente de Menorca, anoche llegó a Palma por vía de Alcudia el Directo de la compañía marítima de vapores don Juan P. Taltavull.

Ha aplazado su anunciado viaje a Ibiza el señor Gobernador civil de la provincia don Dionisio Alonso Martínez. Probablemente visitará en breve aquella isla.

En el rápido de esta mañana, ha regresado de Barcelona nuestro apreciado amigo el laureado poeta Rdo. don Lorenzo Ribet.

Igualmente regresó anoche procedente de Menorca, por vía de Alcudia, el concejal de este Ayuntamiento don José Font y Arbós que pasó a la vecina ciudad para dar varias conferencias de carácter católico social.

## RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—Aegipio y Julián, mártires. Cuarenta Horas.—Terminarán en San Jaime en honor del Patriarca San José.

Exposición a las seis y media, a las nueve y media Tercia, Misa mayor y Vísperas. Por la tarde a las cinco los actos de Coro, Rosario, novena del Patriarca, procesión, Te Deum y reserva.

Otras funciones.—En Capuchinos, por la tarde Rosario, Via Crucis, sermón por el P. Bernabé Vilaller y adoración del «Lignum Crucis».

## NOTICIAS DEL MAR

Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado, el vapor rápido «Mallorca».

De Ibiza a la misma hora, ha llegado, el vapor «Lullio».

A las 5 de la tarde ha regresado de Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana ha emprendido viaje para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Este noche a las diez saldrá para Barcelona, el vapor «Mallorca», en correo rápido.

A la misma hora saldrá para Ibiza, el vapor «Lullio».

Mañana es esperado de Barcelona, el vapor correo «Miramar» y de Mahón el vapor correo del mismo nombre.

## De Teatros

Esta noche se despiden The Ardath con sus cocodrilos amatestrados Aros Satam y Paquita Tomaski.

El programa de cine lo forman siete estrenos.

Para mañana jueves día de moda está anunciado el estreno de la película artística «Ananke», interpretada por las notables artistas Leda Gya y María Jacobini.

Dicha cinta ha sido impresionada con todo lujo y toda clase de detalles por la acreditada marca *Celino Films*. Acompañarán la proyección selectas composiciones por la orquesta.

Mañana llegará procedente de Barcelona los célebres artistas Aubin Leonelly otros seis artistas que son los que le ayudan en sus trabajos de transformación.

El material de dichos artistas entre decorado, vestuario y aparato ascende a dos mil y pico de kilos.

Les Aubin Leonel, debutarán en este teatro el viernes presentando un revista en cuatro cuadros *Media hora en París*, en la cual se acreditan como consumados cómicos, cantantes, músicos y bailarines.

Como todas las atracciones, y apesar de lo cansada que para Les Aubin Leonel es su labor, dichos artistas trabajarán dos veces diarias a las 8 y cuarto y a las 10 y media.

Para este número será aumentada la orquesta del Lírico.

## Comisión Provincial

### SESION DE HOY

Bajo la presidencia del Sr. Llobera (D. Juan) y con la asistencia de los señores Feliu, Aguiló y Sijar este mediodía ha celebrado sesión la Comisión Provincial.

Han sido aprobadas el acta de la sesión anterior y el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Búger respectivas al año 1906.

Se ha acordado informar al Gobernador que puede aprobar las cuentas de fondos municipales de Andriç respectivas al mismo año.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Bartolomé Terrades Mir, en alzada de los acuerdos adoptados por el Excelentísimo Ayuntamiento de Palma en 24 de enero y 5, 12 y 14 de febrero referentes a la Escuela Graduada, se ha acordado quedara sobre la mesa para su estudio.

Igual acuerdo ha recaído en expediente promovido por un recurso interpuesto por don Rafael Mateu Torres, en alzada del procedimiento seguido por el Ayuntamiento de Llubí para la exacción del repartimiento de prestación personal correspondiente a 1915.

Han sido firmados favorablemente los siguientes expedientes: uno relativo a la autorización que don José Isteve Boscana solicita en concepto de Director Gerente de la Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma para efectuar una instalación eléctrica para tracción destinada al citado tranvía; y otro relativo a la autorización solicitada por don Clemente Gayá Bauzá, para instalar en San Juan una Central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz.

Se ha enterado de un oficio del señor Gobernador de la provincia transcribiendo el que le ha dirigido el de la de Navarra relativo a un demente natural de esta provincia.

Se ha acordado apoyar con todo interés una instancia del Centro de Sociedades Obreras, solicitando el apoyo de la Corporación Provincial para conjurar la crisis del trabajo.

Se ha enterado de un oficio del Arquitecto de provincia acompañando el pliego de condiciones para contratar por medio de subasta la ejecución de obras del Manicomio de Jesús.

Ha sido admitido un alienado en el departamento de dementes del Hospital.

También lo han sido varios niños legítimos en la Inclusa.

Se ha enterado del estado de los gastos ocasionados por las obras llevadas a efecto por administración en los edificios provinciales durante el mes de febrero.

Se ha concedido prórroga de un auxilio que percibe una vecina de esta ciudad.

Se ha acordado adquirir diferentes clases de ropa que se necesitan en la Inclusa.

Y se ha dado por terminado el acto.

## La crisis obrera

La Comisión correspondiente con el Alcalde al frente está estudiando el asunto de la crisis obrera y la forma de llevar a la práctica de proyecto de constitución de una bolsa del trabajo.

La misma comisión también activa la celebración de una asamblea a la cual concurrirán las fuerzas vivas del país.

Este mediodía por orden del señor Alcalde se han entregado cincuenta céntimos a cada uno de los obreros que se hallan sin trabajo y a los que más apremiaba la necesidad.

Este mediodía, llamado por el señor Gobernador ha acudido a su despacho el compañero Bisbal. Dicha primera autoridad civil le ha manifestado que dentro de tres o cuatro días el jefe de Obras públicas señor Calvet podría ocupar a cuarenta obreros en el machaqueo de piedra para carreteras, para cuyas obras había recibido 5 000 pesetas del ministro de Fomento; que la semana que viene empezarán las obras del ferrocarril de Artá y también podrían colocarse bastantes y que el primero de abril se subastarían unas obras de reparación de la carretera de Sóller, para lo cual el Gobierno había destinado 50 000 pesetas, añadiendo que el 10 de dicho mes empezarán las obras en donde también hallarían ocupación un buen número de aquellos.

También ha dicho el señor Gobernador que esta tarde estaba convocando por el Patronato Obrero para asistir a una reunión de las fuerzas vivas y tratar sobre la instalación allí de una cocina económica en donde podrán ir todos los obreros necesitados.

Bisbal ha contestado que los obreros parados no pueden esperar más y que era necesario proceder con rapidez a darles trabajo, y que lo de la cocina económica podría aceptarse interinamente se empezaran las obras y se colocara a todos los desocupados pero siempre y cuando fuese el Ayuntamiento quien se encargara de dicha cocina, pues el Patronato no revisa un carácter neutral y a él tendrían que acudir los trabajadores en forma de pordioseros, lo cual está en pugna con el espíritu de la clase obrera organizada en el Centro Obrero, que no permitiría que ninguno de sus socios ponga su dignidad a ese nivel.

Después la comisión se ha entrevistado con el Sr. Alcalde, quien ha manifestado que todos los días daría 2 reales a cada uno de los obreros desocupados y que estos tuvieran paciencia hasta que el gobierno autorice la realización de obras que cree, añadió, será pronto.

También les habló de la cocina económica del Patronato Obrero, abogado para que allí fuesen todos. La comisión ha repetido las mismas manifestaciones hechas por Bisbal al gobernador, contestando el Alcalde que delante el pan y la necesidad no caben los escrúpulos de dignidad ni la cuestión de ideas, pues él, añadió, era Alcalde y no tenía idea política alguna.

Ante estas manifestaciones la comisión ha dado por terminado su cometido.

Esta tarde a las cinco se reúne en el Gobierno Civil convocada por el Gobernador la Junta de Subsistencias.

Relacionados con la crisis obrera el señor Gobernador a ha recibido los siguientes telegramas: «Ministro de la Gobernación al Gobernador Civil de Baleares: El señor Ministro de Fomento me dice que se aprobó enseguida debidamente modificado el presupuesto de la Junta de Obras del Puerto para proporcionar trabajo a los obreros de esa capital.»

«Gobernador civil Madrid a Gobernador Baleares. Cuente Vds. mi cooperación decidida para procurar remedio crisis obrera a través esa provincia, visitaré los señores Presidente Consejo y ministro Fomento para que sean desechados asuntos que Vds. recomendará. Salúdote.»

Sabemos que el Ayuntamiento de Luchmayor haciendo un gran esfuerzo ha destinado 40 000 ptas. para solucionar la crisis obrera y evitar así que los obreros de aquella villa tengan que abandonarla en busca de trabajo.

El Ayuntamiento de Artá ha votado con el mismo fin 20 mil pesetas.

†

**La Sra. D.ª Juana Le-Senne y Cottoner de Barbarin**

Ha fallecido en Sóller a las 8 de la noche del día de ayer después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. O.

Su desconsolado esposo, hijos, hermanos y hermanos políticos, primos presentes y ausentes, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a los funerales que tendrán lugar a las 9 y media de la mañana del día 16 del corriente mes en la iglesia parroquial de San Bartolomé en Sóller.

No se invita particularmente.

†

Rogad a Dios por el joven

**D. Pedro Palmer y Bonet**

Que falleció el 5 del actual a los 27 años de edad en el naufragio del vapor *Príncipe de Asturias*

E. P. O.

Sus desconsolados padres, abuelas, hermanos y hermana, hermano ausente, tíos y tías, primos y primas y demás parientes solicitan una oración por el alma del finado y la asistencia el rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana en la parroquial iglesia de la Concepción (Arrabal), a las diez y media y 11 respectivamente.

Casa mortuoria: Hornabeque 40 (Fábrica Pieras)

No se invita particularmente.

**Suplido**  
La Junta del Centro de Sociedades Obreras nos ruega la publicación del siguiente manifiesto:

**Al público sensato**  
El Centro de Sociedades Obreras y en su representación los que suscribimos, creemos es llegado el momento de entrar a la opinión senesta de esta capital, de cuantas gestiones y esfuerzos hemos realizado para que el grave problema de la crisis obrera pudiera solucionarse dentro los límites pacíficos y del orden.

Para ello hemos procurado siempre contener en la templanza a los obreros sin trabajo, infundiéndoles esperanza en una solución que a estas horas creíamos habríase hallado. Hemos celebrado a dicho objeto, mítines, reuniones, manifestaciones públicas, conferencias y entrevistas con las primeras autoridades y presidente de la Junta de Obras del Puerto.

A todos hemos presentado la situación grave tal como nosotros la vemos, añadiéndoles que si no se solucionaba pronto previamos sucesos desagradables por el desamparo en que se hallaban dichos obreros.

El hambre, les decíamos, no tiene espera, y produce estragos smargos. De todas esas autoridades que hemos visitado, hemos oído palabras, palabras y palabras.

Decisión, energía y soluciones prácticas, que era lo que hacía falta, no han parecido por ningún lado.

Como quiera que la situación continúa lo mismo y con tendencia a adquirir mayor proporción y gravedad, y como en nuestro poder no está la solución y hemos agotado ya inutilmente los medios morales o diplomáticos que nos era dable ofrecer, previendo que los obreros van a llegar a su límite máximo, sin que valgan nuestros consejos y nuestra autoridad sobre ellos para evitar un desborde, ante todas estas razones, nos hemos en la proclama de declarar públicamente que condenamos y protestamos contra la pasividad e indiferencia del gobierno y de cuantos pudiendo solucionar el conflicto no lo han hecho, sobre los cuales declinamos toda la responsabilidad de lo que de hoy en adelante, pueda sobrevenir.

Desde hoy pues, la actitud del Centro de Sociedades Obreras será muy otra de la que ha observado en este asunto.

Las circunstancias determinarán su conducta a seguir, sin que ésta se aparte nunca del principio de la solidaridad obrera.—*Simón Fullana, Tomás Rosselló, Lorenzo Bisbal.* Palma 15 de marzo.

**Resumen.**—La Unión Tipográfica leerá celebrará reunión general ordinaria el jueves 16 del corriente a las 8 y media de la noche en el local del café de la plaza del Olivar, números 3 y 4 (Residencia).

En dicha reunión se tratarán asuntos de mucha importancia para los tipógrafos y similares, por lo que se espera la puntual asistencia de todos.

En las pastas dentífricas suelen predominar los ácidos que atacan el esmalte; la de Orive, que ha sido el primer higienista de la boca, es perfectamente neutra.

El gran renombre del se debe a sí mismo preguntándose a infinidad de enfermos que lo han usado y veréis las muchas veces favorables.

**MONTE-PIO DE LA CARIDAD SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS**  
Aviso a los Sras. Médicos  
Esta Sociedad tiene que proveer de un médico, que se ha de nombrar en Junta General, lo que se avisa a los señores Médicos por los que quisieran solicitar dicha plaza, teniendo que ser por escrito y entregados las solicitudes hasta el día 23 del corriente mes inclusive, en el domicilio social, Plaza del Mercadillo núm. 17, piso 1.º

Por acuerdo de la J. G.—El Secretario, Miguel Sampol.

**Aviso del Consulado Francés**  
Solamente serán establecidos pasaportes o visas de pasaportes a las personas residentes en la circunscripción de los Consulados.

Los extranjeros o españoles no teniendo su residencia en España no podrán obtener pasaportes o visas de pasaportes que en los Consulados de Madrid, San Sebastián y Barcelona.

Toda persona que desee obtener pasaporte deberá presentar cuatro fotografías.

**Las Monjas**  
Pollitas blonda, a 2'50 pesetas.

# PORTLEGRAFO

## La política

Noticia desmentida

Madrid 14 (9 n.)

En el Ministerio de Estado se ha negado que se piense nombrar Subsecretario al señor González Hontoria.

### Recepción diplomática

En el Ministerio de Estado se ha celebrado recepción diplomática, asistiendo todos los embajadores y ministros acreditados.

### Conferencia omenada

En los círculos políticos ha sido comentadísima la larga conferencia que sostuvieron los señores conde de Romanones y Maura, con motivo de la visita que le hizo esta última esta mañana.

Dícese que trataron de cuestiones políticas de actualidad tanto interiores como exteriores.

### El "Diario Universal", y las cuestiones comerciales

El periódico "Diario Universal" se ocupa de cuestiones comerciales y dice que según los últimos datos que ya se están preparando, esto no puede ser sino un preludio, pues nosotros debemos procurar a todo trance el rescate de nuestras industrias propias y crear industrias nuevas, sobre todo establecer nuestro comercio en condiciones que permitan la fácil salida de los productos elaborados.

Poniéndonos en estas condiciones llegaremos al establecimiento de la lucha económica a tener una posición ventajosa con la cual nos será fácil lograr beneficios con los tratados que concertaremos.

Por todo ello, añade, debemos imitar la actividad comercial que se nota en Inglaterra y Francia.

### Entrega de unas conclusiones

Madrid 15 (4 m.)

La Junta Directiva de la Asociación de Inspectores de Primera Enseñanza entregó al señor Burrell las conclusiones votadas en la última asamblea.

En ellas insiste la Junta en la equiparación del escalafón de inspectores con el del profesorado de las Normales, inamovilidad y que se establezca la provisión de vacantes mediante concurso de traslado.

### Informe sobre depósitos francoes

Zaragoza.—Se ha publicado el informe de las entidades aragonesas contra los depósitos francoes.

El documento cree que en el asunto es extemporánea la oficiosidad del Gobierno pues la situación anormal aconseja que no se conceda aun, pues se ignora como se modificará el régimen arancelario después de la guerra.

Repite que en las autorizaciones deben intervenir las Cortes.

Termina pidiendo que se conceda a todas las Cámaras de Comercio la facultad de inspeccionar los depósitos francoes.

## Cuestiones Sociales

Obreros en huelga.—Edificios apedreados

Madrid 15 (5 m.)

Palencia.—Grupos de obreros que intentaban impedir el trabajo, movieron las calles silbando y apedreado los edificios. Intervino la benemérita, la cual tuvo que cargar para conseguir disolver a los revoltosos.

### Conferencias y presentaciones

Madrid 15 (11 m.)

Anoche conferenciaron sobre el conflicto de Bilbao los señores Alba y Romanones.

En la recepción del Ministerio de Estado, el embajador alemán presentó su colega de Lisboa al señor conde de Romanones.

### Graves sucesos en Palencia.—Tiros y podredas

Madrid 15 (11 m.)

Palencia.—Al amanecer de ayer se desataron graves sucesos.

Varios grupos de huelguistas intentaron asaltar la fábrica de paños para obligar al paro.

Se avisó por teléfono a las autoridades y llegó la guardia civil, la cual tuvo que dar una carga en la calle Mayor y disparar al aire en vista de la resistencia de los grupos.

Resultaron lesionadas varias personas, entre ellas uno de los directores del tumulto llamado Ramón Crespo, que fué curado y luego encarcelado.

Los huelguistas apedreadon furiosamente los comercios, los cuales se vieron obligados a cerrar.

Fueron saqueadas las tiendas de comestibles.

Las causas de la declaración de huelga obedecen a la disconformidad en el aumento de un real en los jornales, con que los obreros consideran exigua.

### La benemérita patrulla por las calles

## El Rey en San Sebastián

Almuerzo

Madrid 14 (5'40 t.)

San Sebastián.—S. M. el Rey almorzó con el doctor Moore.

El señor marqués de Villalobar marcha esta tarde a Bélgica.

## Ecos varios

Telegramas de pésame

Madrid 14 (9 n.)

Siguen recibiendo despachos del extranjero dando el pésame por el naufragio del "Príncipe de Asturias".

### Restablecido

El general Marina se encuentra restablecido de la indisposición que sufría.

### El Rey en San Sebastián

San Sebastián.—El Rey paseó esta

tarde por la carretera de Zarauz. Después fué al frontón donde presenció el juego de un partido.

### Lyautey de paso para Madrid

San Sebastián.—Ha pasado en dirección a Madrid el general francés monsieur Lyautey, siendo saludado por el Gobernador civil y el personal del Consulado francés.

### Vista de una causa contra el Chato de Cuqueta

Valencia.—En la Audiencia se ha visto la causa contra el Chato de Cuqueta, acusado de intento de agresión al escribano de Callera D. Primitivo Beltrán.

El Fiscal retiró la acusación por falta de pruebas, siendo absuelto.

Después reingresó en el penal para cumplir la condena que sufre por la sentencia de los tribunales militares.

### El precio de los trigos y harinas

La Junta de Subsistencias ha fijado el precio de los trigos a 36,37 y 38 pesetas los cien kilos y las harinas a 48, 49 y 50 pesetas igual cantidad.

### Protesta contra el tránsito rodado en Jueves Santo

Una comisión de damas ha entregado al Gobernador un mensaje con 4.000 firmas, protestando de que se permita el tránsito rodado los días de Jueves y Viernes Santo.

### La Reina Victoria visita el estudio de Benlliure

Madrid 15 (4 m.)

Ayer tarde la Reina Victoria visitó inopinadamente el estudio del escultor D. Mariano Benlliure, examinando todas las esculturas e inspeccionó el estudio tal y como se hallaba en aquellos momentos de trabajo.

Elogió mucho el monumento que se erigirá en la Argentina al Doctor Irribayen que modela actualmente el señor Benlliure.

Después recorrió los talleres viendo trabajar a los obreros.

### Los exploradores aragoneses en Madrid

Los exploradores aragoneses irán mañana a Palacio para ofrecer a la Infanta Beatriz una corbata de flores, por ser madrina de la institución.

Serán recibidos por la Infanta y la Reina.

En el tren rápido regresarán a Zaragoza.

### El Guadiana

Badajoz.—A causa de las lluvias el Guadiana ha crecido seis metros. Se teme que se desborde. Se han tomado grandes precauciones.

### Obreros sin trabajos

Madrid 15 (11 m.)

Badajoz.—Un numeroso grupo de obreros fué al Ayuntamiento a pedir pan.

El Alcalde les socorrió en dos reales y un pan a cada uno.

### El "Almirante Lobo".—De Marina

Se sabe que el transporte "Almirante Lobo" fundeó en New York sin novedad.

El ministro de Marina ha llamado por telégrafo al jefe del Arsenal de la Carraca para conferenciar.

Ha zarpaado con rumbo a Ayamonte el cañonero "Náñez Balboa".

FABRA

## Desde Barcelona

El movimiento obrero.—Tranquilidad

Barcelona 15 (3 m.)

Ha reancho en Barcelona y en toda Cataluña la tranquilidad, pues actualmente no quedan más huelgas que las de los confiteros, declarada ayer y la de albañiles, que viene durando desde hace tres meses.

La situación de éstos es en extremo precaria, pero siguen manteniéndose tan intránsigentes como los contratistas. Sin embargo, se confía resolver el conflicto paulatinamente, como se resolvió el de los metalúrgicos.

La actitud de los huelguistas confiteros fué ayer bastante violenta. Aprehendieron varias confiterías en donde se trabaja.

Fueron detenidos varios que iban en la imperial de un tranvía.

Las precauciones fueron las mismas que en los días anteriores en las primeras horas de la mañana, pero a las diez se dió la orden en los cuarteles de levantar el acuartelamiento no quedando en aquellos más que fuerzas de retén.

En todos los pueblos de la provincia hay tranquilidad.

En Manresa, Igualada y Tarrasa se trabaja normalmente y en Mataró han reancho el trabajo buen número de oficios, renunciando a la calma.

En Barcelona han sido libertados varios de los huelguistas detenidos, pero otros han pasado a disposición del Juzgado, acusados del delito de sedición. Son varios obreros, albañiles y de otros oficios, que intentaron asaltar la delegación de policía de San Gervasio para libertar a un detenido.

El grave conflicto que se cernía en la semana última sobre Barcelona, se ha dado, felizmente, por terminado.

### La política en Cataluña

En Barcelona la lucha promete ser muy febril.

Aspiran a las mayorías tres candidaturas: la regionalista, apoyada tal vez por las derechas; la de coalición radical-nacionalista; y la de coalición de izquierdas, formada por federales y nacionalistas no conformes con los radicales, el bloque Autonomista Republicano y otros elementos avanzados.

Mañana jueves se celebrará un mitin de protesta contra la política obrera del Gobierno, organizado por las juventudes radicales.

Esta noche se celebrará en la Liga un importante acto político, primero de la intensa campaña de propaganda que preparan los regionalistas. Hablarán los primates del partido.

### El aumento del gas

Se han presentado ya varias denuncias contra la Compañía del Gas Lebon, por haber cerrado las espitas a algunos industriales que no han querido pagar el aumento. Se preparan otras muchas.

El Gobernador se preocupa de este conflicto.

### Suscripción para las familias de los naufragos

Son varios los actos que se preparan a beneficio de las familias de los naufragos del "Príncipe de Asturias".

La colecta organizada el domingo arrojó 1.879.40 pesetas.

La tercera lista de suscripción suma ya más de 25.500 pesetas.

### A la memoria de Tallaví

El próximo lunes se celebrará en el Teatro Novedades una función de homenaje al malogrado actor Tallaví, y a beneficio de su viuda e hijos.

Tomarán parte en la función la compañía de Morano y la de Planalano, reunidas.

Se representarán varias obras que Tallaví había dado a conocer en Barcelona, como "Las flores", de los hermanos Quintero.

### El perfeccionamiento del telégrafo

En esta Central Telefónica se han realizado pruebas con Madrid del aparato rápido Wheatstone.

Los resultados fueron completamente satisfactorios. Entre ambas poblaciones se cursaron más de 10.000 palabras, a velocidad de 100 y 120 palabras por minuto.

En breve se establecerá el funcionamiento regular con estos aparatos entre la Corte y Barcelona, Bilbao, Cádiz y algunas otras poblaciones.

El señor Francisco Rodríguez prepara un servicio aún más económico para la prensa, basado en dicha innovación.

## Asuntos de Baleares

El general Weyler

Barcelona 15 (3 m.)

Han causado impresión las noticias que se reciben de Madrid dando cuenta de la gravedad del general Weyler. Desde aquí se han expedido muchos telegramas interesándose por su estado.

### Nombramiento

Se ha recibido en este Rectorado el nombramiento de D. Rafael Ramis y Togados para el cargo de Auxiliar interno de la Sección de Letras de esa Escuela Normal de Maestros, con 1000 pesetas anuales de sueldo.

Don Carmelo Sales destinado a Zaragoza

Madrid 15 (11 m.)

La Gaceta publica una Real orden nombrando jefe de intervención de Hacienda de Zaragoza a don Carmelo Sales Navarreveter, que hasta ahora desempeñó dicho cargo en la Delegación de Baleares.

OLIVER

## La guerra europea

Calendario gregoriano

Madrid 14 (10 n.)

Sofía.—El gobierno búlgaro ha presentado un proyecto de ley referente a la introducción del calendario gregoriano desde el 1.º de abril de 1916.

### Avance de los austro-húngaros

Las fuerzas austro-húngaras siguen avanzando hacia Valona, amenazando a las tropas italianas por el flanco oriental a orillas del bajo Semoi, habiendo tenido que retirarse inmediatamente los italianos.

Después de corta lucha en las alturas del norte de Fiori, en que emprendieron la retirada los italianos, éstos retrocedieron a la orilla sur del Wozjuz.

Las tropas austro-húngaras, recorrieron desde la toma de Durazzo 70 kilómetros, hallándose ahora a unos 20 de Valona.

### En los Dardanelos

Norddeich.—En el frente de los Dardanelos, un monitor enemigo lanzó algunas granadas contra Tekkeburun, retirándose después. Dos aviones enemigos lanzaron bombas sobre los transportes que se encontraban en la Alkaba, no haciendo blanco ninguna de las bombas.

### Encuentro entre egipcios e ingleses

El Cairo.—En un encuentro que ocurrió en las calles de El Cairo entre reconvertidos egipcios y soldados ingleses fueron heridos 8 de los últimos.

### Las pérdidas francesas

París.—El ministro de la Guerra, en sesión secreta de la comisión del ejército, que se celebró en el palacio Borbón, comunicó que las pérdidas totales francesas ascendían a dos y medio millones de hombres, de los cuales eran 800.000 muertos, 400.000 gravemente heridos, un millón de heridos y 300.000 desaparecidos. Añadió que los ingleses habían perdido solamente 600.000 hombres.

### La amenaza alemana

Londres.—Un corresponsal del "Times", comentando el hundimiento de varios buques ingleses y neutrales en el mar del Norte a causa de explosiones de minas, opina que esto podría indicar que la amenaza alemana estru-

ba en la colocación de minas por buques como el "Moewe" y por nuevos y grandes submarinos.

### La censura de la correspondencia

Madrid 15 (9 n.)

Badajoz.—Noticias de Lisboa dicen que la correspondencia dirigida a España se remite a Londres para la censura y luego se devuelve a Lisboa.

### Manifestación patriótica aplazada

Lisboa.—La manifestación patriótica que se proyecta, ha sido aplazada hasta que se constituya el Ministerio.

Algunos grupos que ignoraban la medida recorrieron las calles dando vivas a la guerra y a los aliados.

Un individuo que gritó abajo la guerra, fué detenido por la policía.

El Presidente de la República recibió numerosos telegramas de solidaridad.

En Oporto reina un entusiasmo muy grande.

El Centro "Bernardino Machado" de Río Janeiro, organiza un batallón de voluntarios.

### Muerte de un diputado en Verdun

París.—El Presidente ha comunicado al Congreso que M. André Thomé, diputado por el departamento del Seine Oise, fué mortalmente herido el día 10 en Verdun.

### Opinión de la prensa

París.—La prensa opina que deben reforzarse los medios de combate, pues acaso los alemanes retornen con su violencia.

### Lo que dice "Le Temps"

París.—"Le Temps" comentando la repercusión que ha tenido en el Brasil la entrada de Portugal en la guerra se congratula de que ésta entre en la liga civilizadora contra la barbarie.

Recuerda la antigua amistad que une a Portugal con Francia e Inglaterra.

Por su cuenta "Le Temps" dice que la entrada de Portugal en la guerra no es un acontecimiento tan despreciable como pretende representarla la prensa berlinesa.

### Aprovechándose de la guerra

Madrid 15 (11 m.)

Huelva.—Se ha reunido el Ayuntamiento, habiendo sido denunciados los fabricantes de harinas que recibieron un cargamento de trigo que compró el anterior Gobierno a un precio moderado y que ahora lo venden a un precio fabuloso.

Málaga.—Dícese que una sociedad pesquera ha vendido tres barcos a un agente francés ganando en cada uno de ellos 25 mil duros.

### Éxitos de los turcos

Madrid 14 (10 n.)

Del Cuartel General turco se comunica que en los combates desarrollados en el frente del Irak el enemigo perdió unos 5.000 hombres.

Los turcos hicieron prisioneros 2 oficiales y 58 soldados.

### Los casados se defienden

Madrid 15 (11 m.)

Londres.—En Leicester han celebrado un mitin 4000 casados de los que están alistados.

Se acordó presentar a las elecciones un candidato que defendiera en la Cámara de los Comunes los derechos de los casados, obligando al Gobierno a llamar primero a los solteros.

### Rumores de paz desmentidos

Atenas.—Un telegrama oficial de Constantinopla desmintió los rumores circulares de paz separada de los turcos y los aliados.

### La guerra entre Italia y Alemania

El "Berliner Tageblatt" insiste en la inminencia de la declaración de guerra entre Italia y Alemania.

La prensa alemana trata despectivamente a los Italianos diciendo que no tienen probabilidad de ganar las fortificaciones de los Alpes cuando llegue el ataque austriaco.

### Venta de mercancías

París.—Rumania ha terminado la venta a las potencias centrales de 80 mil vagones de trigo, cien mil de maíz y cien mil de habas.

Dichas mercancías las entregará por vía fluvial antes del verano.

### Ocupación de Sollum

El Cairo.—Los ingleses han ocupado Sollum.

### Los ataques a Verdun

Forges no resistió como se esperaba

Madrid 15 (11 m.)

Amsterdam.—Un telegrama oficial de Berlín dice que se ha encontrado en el bosque Corbeau una orden del general francés Barclaireux, comandante del sector de la izquierda del Mosa, en la cual dice que Forges no ofreció la resistencia que se esperaba.

Se ordena que su jefe comparezca ante un Consejo de Guerra y añado que precisa resistir hasta el último extremo.

### Declaraciones del ministro de la Guerra bávaro

El ministro de la Guerra bávaro ha declarado ante la comisión del Landtag que la situación es satisfactoria.

La índole de los combates de Verdun traen forzosamente la lentitud, pero puede mirarse la situación con confianza.

Los enemigos, añadió, nos atribuyen pérdidas elevadísimas, que no hemos tenido ni mucho menos.

### Más preparativos contra Verdun

Madrid 15 (11 m.)

Aseguran desde Budapest que los alemanes están dispuestos a sacrificar 300 mil hombres en Verdun.

Han debilitado considerablemente otros frentes, tomando cañones austriacos que había en el frente italiano.

Sábe el cuartel General francés que hay más de 500 mil alemanes concentrados frente a Verdun.

Los periódicos ingleses dicen que la guardia imperial alemana cooperará al asalto contra Verdun.

## Últimas noticias

### Declaraciones de Sir Grey

Madrid 15 (2 t.)

Londres.—En la Cámara de los Comunes Sir Grey ha declarado que la requisita efectuada por Portugal de barcos alemanes está justificada aun sin que existiera la alianza anglo portuguesa, pues Portugal usó del principio que permite a todo Estado embargar los bienes particulares en caso de urgencia.

Alemania rechazó las promesas de compensación y declaró la guerra a Portugal.

### Haba el señor Conde de Romanones

El Sr. conde de Romanones ha dicho que carecía de noticias.

Manifestó que en el Consejo de esta tarde se tratará sobre la cuestión del sulfato de cobre.

Dijo que el Rey ha teleografiado diciendo que como de costumbre mañana presidirá el Consejo que debe celebrarse en Palacio.

Es probable, añadió, que mañana se firme el decreto de disolución de las Cortes.

Dijo que han llegado procedente de París D. Eugenio Montero Villegas, Ministro del Tribunal de Cuentas.

### Nueva ofensiva contra Verdun

París.—Después de tres días de tranquilidad los alemanes han reancho la ofensiva contra Verdun.

El enemigo se ha dirigido hacia el Oeste del Mosa atacándonos en un frente de cuatro a cinco kilómetros y especialmente en la altura de Bethincourt que constituye el pilar de nuestra resistencia en este sector.

Los alemanes han logrado poner pie en dos sitios de nuestras trincheras separados aquellos 800 metros.

Ha continuado el combate. Es probable que se les haya expulsado mediante un contra ataque.

El resumen de la jornada es de que se les rechazó en todos los ataques causándoles grandes pérdidas.

Al Este del Mosa y Woivre hubo acciones de artillería muy activas destinadas a inmovilizarlos.

El enemigo abandona la orilla derecha del Mosa cesando los ataques en el frente de Poivre, Duamont y Vaux donde han fracasado costándole muchas pérdidas.

En resumen la jornada ha sido satisfactoria para nuestras tropas.

### Embajadores portugués y austriaco

Comunican que Austria ha llamado al Embajador de Lisboa y que ha entregado los pasaportes al ministro de Portugal en Viena.

### El general Lyautey

Esta mañana ha llegado el general francés Lyautey, de paso para Marruecos.

### Peticion de una condecoración

</

# Centro Anuncios de M. SERRA BENNASAR

Plaza santa Eulalia 10, Palma

Concesionario de los anuncios del

## Teatro Lírico de Palma

ANUNCIOS EN EL Cine, ANUNCIOS EN EL Telon de boca, ANUNCIOS EN LOS Corredores y pasillos, ANUNCIOS EN LOS respaldos de butaca

Reparto de Prospectos y Folletos en el interior del LIRICO

Anuncios en Columnas, Plafones, Muros, fachadas, etc., e o. Abonos altamente ventajosos para la propaganda general

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de prospectos, etc., en los periódicos

La Última Hora Correo de Mallorca El Diario de Palma y Revista de la Cámara Agrícola Balear

### Linea PINILLOS

Lineas de las Antillas

**SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS**

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Abril el vapor

#### CONDE WIFREDO

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para más informes, dirigirse a los señores Plaas y Pizá y Compañía, S. C., San Miguel 19, representantes de la Compañía.

### Vapores correos italianos

italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

#### Montevideo, Buenos Aires Y PUERTOS DEL BRASIL

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grande y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Cocina á la Española para la tercera clase

**PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE**

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Calle de Palacio, 37 y 39.

Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

### Servicios de la Compañía Transatlántica

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil

El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, saldrá el día 4 abril de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor LEON XIII, saldrá el día 12 marzo de Bilbao y Santander, el 13 de Gijón el 14 de Coruña, el 15 de Vigo, el 16 de Lisboa y el 19 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

Lineas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor MANUEL CALPO, saldrá el día 24 de febrero de Barcelona el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor REINA M. CRISTINA, saldrá el 16 de marzo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz Admite carga y pasaje para Costafirme y Países con trahendo a Habana.

El vapor MONTERRAT, saldrá el día 10 de marzo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trahendo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Guayana, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Lineas de Filipinas

El vapor C. DE EIZAGUIRRE saldrá el 3 marzo de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singaper, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trahendo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Fernando Poo

El vapor saldrá el día 2 de marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mezzagh, (Escalas facultativas) Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía les alojamiento y trato cómodo, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Informarán en Palma: Sres. JAIME M. GRANERA y C.ª, S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4.

### GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la más eficaz y segura por excelencia.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfuradas.

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.

CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la acción sulfurada a domicilio.

PRECIO DEL FRASCO 3 PESETAS

Depositos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valera.

### Julian Ticoulat Cirujano-Dentista

Dentaduras a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracciones sin dolor.

CALLE SAN MIGUEL, NUMERO 30-PALMA

### Propietarios

Son increíbles los precios con que liquida sus existencias de los drillos de cemento la fábrica de CARLOS JAUME, Socorro 162-PALMA.

Cierren la puerta á las enfermedades:

Reumas  
Piedra  
Gota  
Lumbago  
Ciática

En cualquiera edad en que se hallen, defendan su existencia contra el veneno

#### ACIDO ÚRICO

que amenaza con emponzoñarnos la sangre, con trastornarles los riñones y el hígado. El tratamiento más eficaz y de menor coste consiste en usar los

#### LITHINÉS del Dr GUSTIN

Hagan disolver un paquete en un litro de agua, y así obtendrán en el acto una excelente agua mineral que previene contra las afecciones de los riñones, hígado, vejiga, estómago

12 paquetes dan 12 litros de agua mineral: 1 Peseta.

Dep. único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Plaza de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

### PARA CURAROS

La Tos  
La Anemia  
El Reumatismo

Usad los Específicos RAJUVER y encontrareis la curación radical a vuestras enfermedades.

Depósito general:  
Droguería de Viuda de José Juan.

### Entresuelo

Central, pequeño, higiénico, se desea alquilar, alquiler módico y si es posible que tenga vistas a jardín o patio. Dirigirse al Centro de Anuncios.

### Negocio nuevo

Se traspaese por tener que ausentarse su dueño. Informes, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia-10.

### Se alquila

Un primer piso, espacioso, cal'e San Elias 15. Informarán en el segundo

### CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

### MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pidas en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Literas

### Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle o plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Sra. Liall (Vileta)	1.º	1.º	Brossa-19	También se vende. Capas 6 dos, agua cap. capacidad
Carro	1.º	1.º	Cuena Teatro	ancha cap. 6 duras. agua
Alfarería	1.º	1.º	Alfarería-42	cuchera o limpieza
Sera	8	cuch.	Fortella-13	
Corp Mari	105	1.º	Olmos 168-principal	5 duras. agua, orilla al mar.
Socorro	11	3.º	Bosch 20-1.º	Taller habitación. Vende 6 dormitorios agua cap.
Corp Mari	11	1.º	Olmos 168-principal	local para industria o com.
Quit	7	bajo	San Miguel-220	Bananche-Aguas
Carretera Buñola	cuch.	alm.	San Miguel-220	Mucha capacidad, agua col.
Yeseros	22	2.º	Olmos 168-principal	en calle de mayor tránsito
Local propio para Socorro	83-85	bajo	Liga de Proprietarios	de Palma. Informes, Liga Local espacioso para indus.

Plá de na Tesa 134 moderna casa y 129 antiguo. Tierra cuarterón alameda al lado de Ca Madó Catalina venedora. Informes, Armanjol 1-2.ª derecha.

Véase relación en el domicilio de la Liga, Brossa, 19 tripli. derecha

### La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas.

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

51 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza de la Constitución 44-2.º

### CALLICIDA PIZA

Elimina rápidamente sin dolor ni molestias los callos y durezas. Es curioso: se motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta en las farmacias, droguerías y papeterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza Antonio Maura.

### Ferretería LA CATALANA

MIGUEL CASELLAS, SUCESOR DE CASTELLET

Fabricación de cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas peses y medidas.

Visagras y herrajes para puertas

PLAZA BANCH DE S' OLI-PALMA

PEDID EN TODAS PARTES

CONTRA CATARROS, ASMA, BRONQUITIS Y DEMAS AFECIONES DEL TUBO RESPIRATORIO

40 AÑOS DE EXITO CRECIENTE

### LABORATORIO MÚNERA

PRIMERA CASA ESPAÑOLA DEDICADA A LA ELABORACIÓN DE PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

BARCELONA

FRASCO 125 PTAS

### ¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrecen, puesto que las de los manantiales Vichy-Catalan llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.

### Té San Jorge

Purgante, Diurético y Depurativo

Remedio seguro contra ESTREÑIMIENTO, APOPLEGIA Y VAHIDOS

BOTE, 1'25 PESETAS

DE VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

### JOVEN

De 18 años y sin pretensiones en sueldo se ofrece para prestar sus servicios en un escritorio. Para informes, Centro Anuncios, Plaza Santa Eulalia-10.

### SE ALQUILAN

convenientemente, varios pisos, con buenas comodidades y capacidad suficiente, calle del Carmen número 49. Informes en el Café, bajos de la misma casa.

### 35 PESETAS SEMANALES

garantizadas por contrato, ganarán señoras y caballeros, elaborando por nuestra cuenta, sin necesidad de salir a la calle, facilísimos artículos de actualidad sensacionales. Gratis envíanse instrucciones detalladas, muestrario, etc., escribiendo «ESTABLECIMIENTOS INDUSTRIALES LISBONENSES», LISBOA (Portugal).

### Cochera

Se alquila una calle del Gose al Barceló número 33 con capacidad para 3 carruajes y 2 caballerías y coo agua.

### Caballo

Se vende uno de seis años, de color rojo, de 8 palmos, sin lesiones de ninguna clase. Calle Herrera-22.

### Edmond Rostand

Cyrano de Bergerac 4 pts. Chantecler, 4 id. L' Aiglon, 4 id.

Deventa en la Librería Tong, Plaza Cor.

### Nodriz

Se ofrece para lactar tanto en su casa como en la de los padres de la criatura, con leche de un mes y de 30 años de edad. Dará informes, Bernardo Miralles, calle del Príncipe, 22, Montuñi.

### Horticultura y Floricultura

Gran variedad de plantas de Salvia y de Jardín y espléndidos arbustos para el adorno de Cafés y Sociedades.

Los hay disponibles en la

### Florería de Miguel Danti

Calle San Miguel números 131, 133 y 137, Palma.

AHORA ME CONVENZO Y NO ES PAMPLINA... QUE LOS MEJORES TACONES SON LOS QUE VENDE

### CODINA

UNION 8 PALMA